



Revista de Ciencias Ambientales (Trop J Environ Sci). EISSN: 2215-3896.

Julio-Diciembre, 1980. Vol 1(1): 105-106.

DOI: <http://dx.doi.org/10.15359/rca.1-1.13>

URL: www.revistas.una.ac.cr/ambientales

EMAIL: revista.ambientales@una.cr

Gérard Bertolini

Revista de CIENCIAS AMBIENTALES Tropical Journal of Environmental Sciences



¿Basura o recursos? La socioeconomía de los desechos

Trash or resources? The socioeconomics of waste

Gérard Bertolini



Los artículos publicados se distribuyen bajo una Creative Commons Reconocimiento al autor-No comercial-Compartir igual 4.0 Internacional (CC BY NC SA 4.0 Internacional) basada en una obra en <http://www.revistas.una.ac.cr/ambientales>, lo que implica la posibilidad de que los lectores puedan de forma gratuita descargar, almacenar, copiar y distribuir la versión final aprobada y publicada (*post print*) del artículo, siempre y cuando se realice sin fines comerciales y se mencione la fuente y autoría de la obra.

¿BASURA O RECURSOS? La socioeconomía de los desechos

AUTOR:
Gérard Bertolini

EDITADO POR:
**Editions entente (Les Cahiers
de l' Ecologie)**

**Foro del Desarrollo
Centro Información Econó-
mica y Social.**

Este libro plantea una serie de interrogantes; entre ellos:

¿Será necesario pronto requisar los cubos de la basura en bien de la utilidad pública?

¿Por qué alquimia puede la basura convertirse en recurso, y el contenido de los

cubos de la basura transformarlos en fabuloso metal?; ¿implica el fin de la producción para el consumo y el crecimiento salvaje?

La obra trata de todo el problema de la utilización de los recursos, pero el autor la extiende a las relaciones del hombre con su medio natural. La exploración del mundo de

la recirculación, el examen crítico de la "gestión por crisis (y no por objetivos) de los recursos, la actividad laxista de los poderes públicos, el escaso balance de la valorización actual de la basura", son algunos de los factores que conducen al autor a pensar que "nuestro camino del crecimiento ya no es, desde hace mucho tiempo, el pequeño

sendero que huele a avellana y que tiene, además, todas las posibilidades de resultar que no tiene salida". Pero la búsqueda sistemática de lo recuperante es un campo donde es penoso señalar el fin de la ecología industrial y el comienzo de la ecología social.

Si bien la industria ha demostrado una aptitud para renacer de sus cenizas, está lejos de saber dónde y cómo hacer óptimo el rendimiento de la materia. El paso de lo durable a lo fungible se esfuma mientras que resalta una transición de lo fungible hacia lo que puede ser reciclado.

Ahora bien, según el autor, lo que está en juego es antrópico y se trata de algo más allá de la educación desprecio-recirculación de los recursos, de cuidar de la adecuación de las relaciones entre "bienestar" y "bien haber".
